

Présentation de LLCSA au Rotary Club-Nyon

Landi La Côte SA est une entreprise active dans les domaines d'activités stratégiques suivants :

- Le commerce d'intrants agricole
- La collecte de céréales
- Le commerce de détail
- Le commerce et le développement de pommes de terre "Premium" et exclusives

Landi la Côte a été créé au 1^{er} janvier 2012 par la fusion de fenaco avec les trois sociétés d'agricultures régionales qui étaient :

- La Société Coopérative d'Agriculture de Bussy-Chardonney et Environs
- La Société Coopérative Agricole et Viticole de Perroy
- La Société Coopérative Agricole Régionale de l'Ouest Lémanique (CAROL)

Le Conseil d'administration est composé de 3 représentants de fenaco et de 5 agriculteurs.

Le Président est un agriculteur.

Les actionnaires sont en principe uniquement des agriculteurs actifs et sont au nombre de 601.

Notre mission consiste à soutenir les agriculteurs dans le développement économique de leurs entreprises, notamment en :

- Investissant à long terme dans des infrastructures performantes et rationnelles pour la reprise des récoltes
- En offrant un assortiment complet de produits et de services spécialisés, adaptés aux besoins de nos clients
- En cherchant en tout temps d'avoir la meilleure relation entre "prestation – prix"
- En étant accueillants, serviables, compétents et avec une sensibilité paysanne

Le chiffre d'affaires de 2013 s'est élevé à Fr. 51.7 mio.

Actuellement nous avons trois sites d'exploitation : Eysins, Perroy et Bussy-Chardonney et sommes en train de construire un quatrième site, à Lonay, qui ouvrira au début mars 2015 et qui comprendra un magasin, un Topshop et une station Agrola.

Nous comptons 62 collaborateurs, pour un équivalent temps plein de 50 UT, dont 4 apprentis, 3 en "Gestionnaire du commerce de détail" et 1 en "Commerce".

La répartition du chiffre d'affaires est la suivante :

- Intrants agricoles 34 %
- Commerce de céréales 21 %
- Commerce de détail 27 %
- Pommes de terre "Premium" 15 %
- Agrola et combustibles 3%

L'activité de collecte de céréales varie assez fortement d'une année à l'autre, car très dépendante de conditions climatiques de l'année. Sur les 10 dernières années, la récolte la plus faible s'est élevée à 19'010 tonnes alors que la plus élevée a atteint 27'229 t, soit une variation de plus de 8'000 tonnes.

Plus de 10 types de céréales sont récoltées dans nos centres collecteurs de céréales qui se trouvent à Eysins et Bussy-Chardonney avec un sous-centre à Essertines-sur-Rolle.

LLCSA a également un mandat de l'APPNAL, association de producteurs qui détient les marques de pommes de terre "Premium" Amandine et Celtiane, pour assurer toute la logistique et la partie commerciale, autant dans la fourniture de plants aux producteurs que pour la vente et l'achat de la production.

Le concept "Amandine" est une exclusivité Migros depuis 1999. Nous avons débuté avec 6 producteurs et 120 tonnes, pour atteindre cette année 115 producteurs, 340 ha et une production de quelques 6'500 tonnes.

Depuis une dizaine d'année COOP nous a également mandatés pour leur produire également une exclusivité. En 2009 nous avons donc lancé un nouveau concept, exclusif pour la COOP, avec la Pomme de terre Celtiane. Cette année nous produisons quelques 152 ha et attendons une récolte de quelques 3'000 tonnes.

Ces productions exclusives étaient au début concentrées sur l'Arc Lémanique, de Genève au Bas Valais, mais maintenant nous l'avons étendue au nord-Vaudois, à la Broye et même à la Suisse alémanique.

Nos magasins LANDI ont rencontré un très grand succès du fait de notre taille "humaine", de notre assortiment original, de nos prix très attractifs, et de notre personnel sympathique et compétant. Ces dernières années nos progressions ont quelques peu diminué et ce à cause des facteurs suivants :

- une forte diminution des prix moyens des articles
- des conditions climatiques très perturbées
- des structures de magasin de moins en moins adaptées aux besoins.

Le nouveau magasin de Lonay, construit selon nos modules types, va amener une nouvelle dynamique pour notre développement, et sommes à la recherche de plusieurs terrains afin de mettre à jours nos structures.

Eysins, le 21.08.2014 JMC